SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Autisme/Trisomie: Sylvia Bongo Ondimba inaugure le centre de prise en charge "Ndossi et Akomgha"

Frédéric Serge LONG Libreville/Gabon

N plein cœur de la commune d'Akanda, ✓ se dresse désormais le centre "Ndossi et Akomgha ". Une structure dédiée à la prise en charge des enfants autistes et trisomiques, et dont la première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, a personnellement présidé la cérémonie d'inauguration, hier matin. C'était en présence d'un parterre de personnalités, parmi lesquels le ministre de la Santé et des Affaires sociales, Guy Patrick Obiang Ndong, et sa collègue de l'Éducation nationale et de la Formation civique, Camélia Ntoutoume-Leclercq.

D'une capacité d'accueil de 60 places, avec une équipe spécialisée, ce centre permettra une socialisation de ces enfants,

afin qu'ils puissent développer des aptitudes intellectuelles et physiques, pour une meilleure insertion sociale et éducative.

" Parce que mal connus encore du grand public, et souvent diagnostiqués tardivement, l'autisme et la trisomie sont des maladies qui se caractérisent par des troubles parfois sévères et précoces du développement de l'enfant, et se traduisent par un isolement, une perturbation des interactions sociales, des troubles du comportement, voire des malformations physiques ", a expliqué le ministre de la Santé et des Affaires sociales.

C'est donc dans le but d'assurer une prise en charge et une insertion de l'enfant vivant avec un handicap mental, que le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a décidé de la création de ce centre spécialisé, avec le soutien du royaume du



La Première dame procédant à l'inauguration du nouveau centre, hier à Akanda.

Maroc.

Pour Sylvia Bongo Ondimba, c'est le témoignage de notre engagement à respecter les droits humains et de donner de l'espoir aux familles que leurs enfants fragiles ne seront plus des laisséspour-compte.

" Ne l'oublions pas, bien que différents, ils demeurent des enfants. Et comme tous les enfants, ils ont besoin d'être

entourés, aimés, accompagnés dans leur marche vers l'autonomie. Cet établissement, à travers ces différentes activités, est un bel espace de vie, un cadre sécuritaire et bienveillant, il est le résultat d'une collaboration efficace autour d'un projet solidaire ", a-t-elle ajouté.

Raison pour laquelle les ministres de la Santé et de l'Éducation nationale travaillent désormais à développer des programmes d'enseignement inclusif pour parfaire la formation de ces

" Aussi, dans le cadre d'un plan d'action triennal, envisageonsnous de construire d'autres centres à l'intérieur du pays pour permettre aux enfants qui s'y trouvent d'avoir une chance égalitaire ", a souligné Guy Patrick Obiang Ndong.

LE CENTRE " NDOSSI ET AKOMGHA " EN BREF



DÉNOMMÉ "Ndossi " (signifiant le rêve) et "Akomgha" ("l'espoir"), le centre de prise en charge pour enfants autistes et trisomiques est une structure multidisciplinaire avec un nombre élargi de services. De la psychologie à la psychomotricité, en passant par la reprographie, l'orthophonie, l'assistance sociale, des réfectoires, des salles de musique, de détente, d'autonomie vestimentaire, d'informatique, de repos et de projection. Il est doté d'une capacité d'accueil de 60 places. C'est le fruit du partenariat entre l'État gabonais et le Maroc, avec la commune d'Akanda comme bénéficiaire.

Un engagement de plus en faveur des personnes vulnérables

Libreville/Gabon

VEC l'inauguration du centre " Ndossi et ▲ Akomgha ", la première dame du Gabon démontre, une fois de plus, son engagement en faveur des personnes vulnérables. Très proche des veuves et des orphelins depuis 2010, Sylvia Bongo Ondimba s'est personnellement impliquée pour adapter le corpus juridique national aux causes de ces franges sensibles de la population.

La promotion d'une maternité décente, la lutte contre le paludisme, les cancers féminins et les MST/VIH, les programmes de protection des jeunes, comme tout récemment avec l'application mobile Hello Ado, ou encore le déploiement de l'initiative Gabon Égalité, sont autant de faits qui illustrent la préoccupation constante que se fait l'épouse du chef de l'État au sujet de ses compatriotes. La réhabilitation par ses soins de l'École nationale des déficients auditifs (Eneda) est un signe supplémentaire de son appui aux personnes dans le besoin.

Avec le centre de prise en charge des enfants autistes et trisomiques, la Première dame invite à voir la différence comme une forme de richesse, de découverte et de dépassement de soi. A changer de regard sur le handicap, qu'il soit physique, cognitif ou mental, à ne pas se focaliser sur nos limites, mais plutôt sur le potentiel et les joies que ces enfants sont disposés à nous procurer.

Reste à présent à former pour eux des vœux d'épanouissement, mais aussi d'accomplissement pour les équipes dédiées à la noble tâche de leur encadrement et de leur orientation dans leur rapport au monde.